



Detienen a cuatro por balacera en Tlalpan. Ayer fueron detenidos una mujer y tres hombres que iban a bordo del vehículo donde huyeron los responsables de asesinar a un hombre en la lateral de la carretera México-Cuernavaca, el miércoles pasado. Uno de los capturados fue identificado como *Lalito El Loco*, quien está relacionado con varios homicidios.

— Jvdm Mejía



CONGRESO

Primer zafarrancho en la Segunda Legislatura

Ricardo Rubio, del PAN, retó al presidente de la Mesa Directiva tras reclamar tiempo para las ponencias de la oposición

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

El vicecoordinador de la bancada del PAN, Ricardo Rubio, retó al presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Héctor Díaz Polanco (Morena), a debatir "abajo de la tribuna" porque argumentó que él ha permitido que los legisladores de su partido rebasen el tiempo límite que tienen para sus ponencias, mientras que a la oposición no le permite lo mismo.

"¡Bájese aquí, señor presidente de la Mesa Directiva, y debata con un servidor sobre el uso faccioso de la tribuna!", gritó desde la tribuna Rubio.

Esta acusación y el tono airado de la voz de Rubio provocó el enojo de los legisladores de Morena, quienes se levantaron de sus curules y reclamaron.

"Ya estuvo bueno, presidente. Debe usted respetar a las minorías, debe usted respetar a la oposición, y también exigimos respeto por quienes votaron por nosotros, de una manera contundente! ¡Está la ciudad más del lado de la oposición, que del partido del color de la moronga, esa es la verdad, aunque les duela en el alma!", insistió Rubio, en medio de reclamos.

Christian von Roehrich, coordinador de la bancada blanquiazul, quien estaba en el pasillo del pleno, también gritó a Rubio: "¡Ya párale! ¡Ya párale!", mientras le hacía señas para que dejara de hablar.

Momentos después, cuando Rubio fue hacia su curul, Von Roehrich fue a hablar con él, visiblemente molesto; Rubio sólo asintió ante todo lo que le decía.

Desde la Mesa Directiva, Díaz Polanco se defendió.

"Dice el diputado Rubio



¡Bájese aquí, señor presidente de la Mesa Directiva, y debata con un servidor sobre el uso faccioso de la tribuna!"

RICARDO RUBIO
DIPUTADO DEL PAN

"(El diputado Rubio) debería saber varios oradores de su campo político solicitaron hablar más tiempo y también se les permitió."

HÉCTOR DÍAZ POLANCO
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA



Punto de acuerdo

Esta discusión ocurrió mientras se debatía un punto de acuerdo sobre incrementar los fondos del Fonaden para 2022 y que se entregue un informe pormenorizado de dónde se han gastado estos recursos.

que en la sesión solemne (del 2 de octubre) se le permitió al diputado de Morena (José de Jesús Martín del Campo) pasarse del tiempo permitido, pero debería saber que varios oradores de su campo político solicitaron hablar más tiempo y también se les permitió", enfatizó.

La vicecoordinadora de la bancada de Morena, Guadalupe Morales, salió en defensa de Díaz Polanco señalando que se debe poner alto a las ofensas y a la falta de respeto a la investidura del presidente.

No es la primera vez que la oposición acusa a Díaz Polanco de faccioso. El 23 de septiembre pasado, el legislador Gonzalo Espina (PAN) pidió la palabra por alusiones y Díaz Polanco no se la dio. En protesta por ese hecho, toda la bancada del PAN, PRD, Asociación Parlamentaria Ciudadana y la mitad de la bancada del PRI salieron del pleno.



Foto: Especial

Desde la tribuna, el vicecoordinador del PAN, Ricardo Rubio, retó Héctor Díaz Polanco, quien estaba sentado detrás de él.

OMAR GARCÍA HARFUCH

"NO HAY QUIEN HAGA FRENTE A LA SSC"

EL SECRETARIO de la SSC dijo que es importante cambiar la percepción de seguridad de la ciudadanía; aseguró que no hay grupo delictivo que pueda enfrentar a su Policía

POR EFRÉN ARGÜELLES
efren.arguelles@gimm.com.mx

A dos años de haber asumido la titularidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el 4 de octubre de 2019, Omar García Harfuch indicó que está contento con los resultados que la dependencia a su cargo ha dado, como la disminución de 43% en los delitos de alto impacto, sin embargo, no está satisfecho pues su objetivo es cambiar la percepción de seguridad que tiene la ciudadanía.

"Nos sentimos contentos por muchos resultados, pero no satisfechos. La mayoría de los delitos de alto impacto han registrado una disminución si comparamos 2019 a 2021, algunos hasta de 45 por ciento, pero eso no quiere decir que estemos satisfechos. La percepción que hay en la ciudadanía es lo que verdaderamente hay que cambiar y eso es difícil que cambie con cifras, es un trabajo que necesitamos continuar de manera muy constante para que esta percepción de seguridad pueda verse reflejada en la ciudad", señaló en entrevista con *Excelsior*.

Por ello, uno de los principales objetivos que se planteó García Harfuch desde que inició su administración fue darle seguimiento a los delitos y no duplicar funciones con la Fiscalía.

"Antes sí había un robo a casa habitación o un homicidio doloso en la calle y el policía de la SSC no detenía al delincuente en flagrancia o en las próximas horas, ya no era trabajo de la Secretaría y el ciudadano encontraba una frustración brutal. Hoy no es así. Nosotros damos seguimiento desde el inicio, desde que ocurre un delito hasta la detención de estos sujetos", dijo.

"NO HAY CÉLULA DELICTIVA QUE NOS ENFRENTÉ"

Desde hace dos años, los trabajos de inteligencia han logrado la detención de líderes de grupos delincuenciales, como la del Oscar Flores Ramírez, *El Lunares*, uno de las principales cabezas de la Unión Tepito, quien fue capturado el 31 de enero de 2020 en Toluca, Hidalgo, en un operativo conjunto de la SSC, la Fiscalía capitalina, la Secretaría de Marina y la Policía de Hidalgo.

Asimismo, en la Ciudad de México, se desarrolló el operativo Rino, que busca atacar puntos de venta de drogas, zonas donde se han cometido homicidios y lesiones por arma de fuego, así como extorsiones. El resultado es la desarticulación de 26 objetivos prioritarios.

"En lo que va del año, hemos realizado con la Fiscalía 700 cateos y hemos detenido a 900 personas, sólo en estos cateos porque son muchas más; 26 han sido objetivos prioritarios."

"(Por eso, mando un mensaje) a nuestra ciudadanía: que tenga la seguridad de que no hay una célula (delictiva) que le pueda hacer frente a



Fotos: Eduardo Jiménez



La percepción de la ciudadanía es lo que verdaderamente hay que cambiar y eso es difícil que cambie con cifras; es un trabajo constante."

una Secretaría como ésta,

enfatizó el jefe de la Policía.

Para reforzar esta labor, indicó que trabajará con los 16 alcaldes para fortalecer la seguridad de las demarcaciones. Acciones que ya iniciaron con el reforzamiento de 126 cuadrantes con mayor incidencia delictiva.

Para este hombre que inició su carrera, en la extinta Policía Federal Preventiva, el compromiso con los elementos que integran la institución que encabeza es indeclinable, pero también advierte que en caso de que comentan algún ilícito, serán sancionados.

"Si un compañero o compañera comete algún delito, no queda en Asuntos Internos o en una sanción interna donde sea suspendido y la persona que cometió el delito tiene una impunidad absoluta. (Ahora), integramos las carpetas de investigación en coordinación con la Fiscalía General de Justicia hasta lograr la orden de

aprehensión de los compañeros que hayan cometido algún delito", comentó.

CONOCE LOS RIESGOS

Nacido el 25 de febrero de 1982, por las venas de Omar García Harfuch corre el instinto para realizar labores de inteligencia y seguridad, pues su padre, Javier García Paniagua, quien fuera secretario de Protección y Vialidad del entonces Distrito Federal en 1988, y su abuelo, el general Marcelino García Barragán, secretario de Defensa de 1964 a 1970, dejaron legado.

Pero también conoce los riesgos que implica estar al mando de la policía capitalina, como la pérdida de sus escoltas tras el atentado que sufrió el 26 de junio de 2020.

"La pérdida de mis compañeros es lo más difícil, a los dos les tenía un aprecio muy grande. Son cosas muy duras, pero también hay que ver la realidad de en dónde estábamos trabajando, en dónde continuamos trabajando y los riesgos que pueden pasar", dijo.

Finalmente, García Harfuch se deslindó de las versiones que lo han querido involucrar en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa y aseguró que, en el momento de los hechos, él se encontraba con todo un equipo de trabajo, de más de 300 personas, en Michoacán.



Foto: Especial

La jefa de Gobierno y el director del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio Taibo II, durante la entrega de libros.



Sabemos que su trabajo es difícil, los horarios que cubren, el dejar a la familia, a veces no ver a los hijos, madres."

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

CONDECORACIÓN

Premian carreras de 30 a 45 años en la SSC

POR EFRÉN ARGÜELLES
efren.arguelles@gimm.com.mx

Policías que han servido a la ciudad por 30, 35, 40 y 45 años fueron reconocidos ayer en una ceremonia de Entrega de Condecoraciones a la Perseverancia, encabezada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

"Quiero felicitarlas, felicitarlos, por todos estos años de servicio a quienes hoy están recibiendo esta premiación, sabemos que su trabajo es difícil, los horarios que cubren, el dejar a la familia, a veces no ver a los hijos, no ver a los padres, madres", les dijo Sheinbaum.



Policías lectores

Ayer también llegó a los cuerpos policíacos el programa de fomento a la lectura 21 para el 21, del Fondo de Cultura Económica, a través de libros que les regalaban.

La jefa de Gobierno destacó la labor de las policías, quienes han protagonizado la contención por parte de la autoridad en diversas manifestaciones y marchas de otras mujeres.

"Hoy ustedes mujeres policías son un ejemplo en toda la República y en todo el mundo, porque representan mujeres que se han capacitado, que se han formado y que están en condiciones de contener las distintas situaciones que se les presentan y que no se hablen de que en la policía hay abuso o represión", dijo.

La "vida de sacrificios" que Sheinbaum dijo tienen los uniformados también fue recompensada con la entrega de libros.